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                         平成22年(2009年)５月８日  №439 
 
 

平成24年(2012年)３月１日  №473 
 

２月２１日 常任委員会が開催されました 
 

  ２月21日（火）午前９時30分から３つの常任委員会が開催されました。 

 それぞれの委員会における報告及び質問事項は次のとおりです。 

 

 ■総務教育常任委員会 

報 告 事 項 

◇平成23年度 学校園事故発生状況について                〔教育委員会〕 

教育総務課より「市内学校園において多発している器物損壊等の発生件数は23件、被害総額は

100万円を超え、そのうち窓ガラス破壊が15件を占めている。特に被害が大きかった学校には防

犯カメラやセンサーライトを設置し、夜間には集中的に巡回を行うようにした。さらに、県警の

『学校対象器物損壊事件特別対策室』に被害状況を提供するなど、関係機関との連携を密に取り

ながら、再発防止に向けた対策を講じている」との報告がありました。 

◇インフルエンザによる学級閉鎖等の現状について               〔 〃 〕 

学務課より「加古川保健所管内におけるインフルエンザの患者数は１医療機関あたり平均

48.36人で、依然として警報レベルにある。本市ではインフルエンザによる学級閉鎖が２月20日

現在で100を超える状況にある。ここ数年はＡ型が中心であったが、今年度はＢ型が増加傾向に

あり引き続き注意が必要である。各学校園では手洗いや咳エチケットなどの予防策を徹底し、拡

散防止に努めたい」との報告がありました。 

◇加古川市指定文化財について                        〔 〃 〕 

文化財調査研究センターより「鶴林寺宝物館に保存されている『鼓胴
こ ど う

』と『牛皮華鬘
ご ひ け ま ん

』の２点

の工芸品が２月２日開催の本市定例教育委員会で指定文化財に指定され、市指定の文化財は合計

58点となった。『鼓胴』は室町時代に聖徳太子の命日の法要である『聖霊会
しょうりょうえ

』の舞楽に使用され

た楽器と考えられている。『牛皮華鬘』は室町時代に製作された仏前の荘厳具
そうごんぐ

で、県下でも他に

類例が確認されていない牛皮製であり、中世の寺院装飾に係る工芸品として貴重なものである」

との報告がありました。 

◇不動産公売の結果について                         〔税務部〕 

 

 ■建設経済常任委員会 

報 告 事 項 

◇下水道事業特別会計の地方公営企業法適用に関する基本計画の策定について  〔下水道部〕 

下水道経営管理課より「下水道事業に地方公営企業法を適用し、企業会計方式へ移行するにあ

たり、移行業務を円滑に進めるため『下水道事業特別会計の地方公営企業法適用に関する基本計
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画』を策定した。法適用に先立って実施しなければならない資産調査、例規整備、会計システム

の構築、一連の事務手続きなど今後の業務量を洗い出し、方針、スケジュールを定めたものであ

る。平成27年４月１日に公営企業会計へ移行することとしている」との報告がありました。 

 委員から「会計を変えることによって、市民にどのような影響が出てくるのか」と質問したの

に対し、理事者から「企業会計への移行により、下水道事業の運営状況について、財務諸表を

通じて市民によりわかりやすく説明できるようになると考える」との答弁がありました。 

  ◇男子第66回・女子第27回兵庫県郡市区対抗駅伝競走大会の開催結果について  〔地域振興部〕 

  ◇第38回加古川市植樹祭について                       〔建設部〕 

 

質 問 事 項 

  ◇空き家対策の現状及び他市の状況について                〔都市計画部〕 

 都市計画部より「本市では、現在、管理不全な放置家屋として90件の実態把握があり、その

うち47件が是正済みで、是正率は52％となっている。平成23年度より『放置家屋等の適正管理

に関する要綱』等を設け、庁内の連絡会議を通じて関係課と連携を図りながら是正指導を行っ

ている。全国では９つの自治体が条例で是正命令できるよう定めている。本市としても条例化

について引き続き研究していくが、所有者所在不明や是正意思がない物件に関しては命令や公

表等による効果はあまり期待できず、また本市の是正率はある程度高い状況であることから、

しばらくはこの形で進めていきたい」との報告がありました。 

 委員から「空き家については放火の問題もある。苦情があった物件だけではなく、状況を一

番よく把握している町内会長の協力を得て調査するような方法を検討してみてはどうか」「放

火に加え、ごみ投棄の問題もある。空き家の定義づけ、分類を明確にして調査にあたってほし

い」との意見、要望がありました。 

  ◇総合体育館災害復旧事業の進捗状況、浸水対策及び経費負担について    〔地域振興部〕 

 

■福祉環境常任委員会 

陳 情 審 査  

◇陳情第２号 加古川市介護保険事業計画（案）における施設の整備について 【採 択】 

報 告 事 項 

◇加古川市高齢者福祉計画及び加古川市介護保険事業計画策定委員会の答申の概要について 

                                      〔福祉部〕 

 高齢者・地域福祉課より「いずれの計画も平成24年度から26年度の３カ年における施策の計画

的推進を図るために策定するもので、２月２日に有識者らによる策定委員会から答申を得た。こ

の中では、特養ホームや認知症グループホーム等の増床による介護保険事業の基盤整備等を図る

こととしている。また、計画策定にあたりパブリックコメントを実施したところ、53人の方から

58件の意見等が寄せられた。これについては市の考え方を付して２月22日から市ホームページ上

で公開している」との報告がありました。 
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◇高齢者見守り啓発パンフレットの配布について  〔福祉部〕 

 高齢者・地域福祉課より「地域社会において日常的な支え合い活動を行う体制・環境整備に向

けた取り組みの一つとして、高齢者の見守りネットワークを構築するための意識啓発パンフレッ

トを作成した。この中には周囲の高齢者の異変や不調に気づくためのポイントや、地域包括支援

センターの一覧などを掲載しており、広報かこがわ３月号と共に全戸配布する」との報告があり

ました。 

 委員から「電気やガスなど生活上関わりのある事業者、各種団体とも連携した具体的なネット

ワーク体制を整えてもらいたい」との要望がありました。 

◇東播臨海広域市町村圏におけるごみ処理広域化基本計画について 〔環境部〕 

環境部より「平成34年度の稼動をめざし、すでに東播２市２町が参加意思を表明しているごみ

処理広域化に伴う施設の整備にあたり、処理対象や運営体制などを盛り込んだ基本計画を策定し

た。計画では、可燃ごみと不燃・粗大ごみの二施設を建設することとしている。その前提として

可燃ごみの減量化推進と現在、市町ごとに取扱品目が異なる分別収集の統一を図るとともに、最

重要課題である用地選定にあたっては評価基準(案)をもとに地域住民に理解が得られるよう慎

重に検討を進めていきたい」との報告がありました。 

◇加古川市国民健康保険料の収納対策の実績について 〔市民部〕 

質 問 事 項 

◇本市における子ども手当ての申請状況について 〔福祉部〕 

 

  ２月１７日 議会運営委員会が開催されました 

■議会運営委員会 

協 議 事 項 

◇平成24年第１回市議会定例会の議事運営等について 

◇加古川市議会傍聴規則の一部改正について 

  議場内傍聴席のバリアフリー化を図るため、車いす用のスペースを新たに５席設置したこと

に伴い、現行の傍聴規則の一部を改正しました。 

◇その他 

  議場内のバリアフリー化工事と併せて、議会事務局にカウンター窓口を設置しました。 

 

  ■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■■ 

――２月の行政視察受入れ状況―― 

日(曜日） 相 手 方 人数 視 察 内 容 

３日（金） 
愛知県岡崎市議会 

ゆうあい２１ 
４人

・緊急雇用対策加古川農産物新需要創出事業に

ついて 

８日（水） 
島根県益田市議会 

文教厚生常任委員会 
７人 ・中学校区連携ユニット１２について 
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―３月の行事予定（第１回市議会(定例会)日程）― 

日(曜日） 行 事 名 

３月５日（月）

６日（火）

７日（水）

13日（火）

14日（水）

15日（木）

23日（金）

 

第１回市議会(定例会) 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕代表質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕委員長報告（質疑・討論・採決） 

     平成24年度当初予算質疑（委員会付託） 

〔第６日〕条例・単行議案質疑（委員会付託） 

常任委員会（付託案件審査等） ※16日（金）予備日 

〔第７日〕委員長報告（質疑・討論・採決） 

追加議案上程（即決） 

 

― 代表質問・一般質問の模様をBAN-BANテレビで中継します ― 

ケーブルテレビ「ＢＡＮ-ＢＡＮテレビ」の学Ｖｅチャンネルに 

て、市議会における代表質問・一般質問の模様を生放送していま 

す。ぜひご覧ください。 

  放送予定 

３月５日（月）・６日（火） 代表質問 

  ７日（水）       一般質問 

放送時間はいずれも午前９時30分から散会（終了）までです。 

※５日のみ、中継に先立ち午前９時から市長の施政方針（録画） 

を放送します。 

    チャンネル デジタル／Ｃ０１８ｃｈ               （傍聴席から見た本会議の様子） 

  

― 市議会、委員会を傍聴しませんか ― 

     ―車いす席を設けました― 

     傍聴をご希望の方は、議会事務局へお越しください。 

     申込み用紙にお名前等をご記入いただくだけで、どなたでも傍 

  聴できます。ただし、日程等は急に変更される場合がありますの 

でご注意ください。 

   本会議は、２月24日から車いすでの傍聴もできるようになりま 

した。 

・ご利用にあたっては、事前申し込みは不要ですが先着順です。 

・議会事務局カウンター窓口で手続をお願いします。 

                                 （車いす用の傍聴スペース） 

― 市議会へお越しの方にお願いします ― 

 

市議会議員への面会などで議会にご用の方は、議会事務局（議場棟２階）で所定の用紙にお名前・ 

訪問先等を記入のうえ、「議会来訪者証」の交付を受けてください。 

 

＜発 行＞  加古川市議会事務局 総務課 

                                〒675-8501  加古川市加古川町北在家2000番地 
                                電話：079-427-9303・9304 FAX：079-424-9043 
                                E-mail:gikai_soumu@city.kakogawa.hyogo.jp 

※ご意見などがございましたら、議会事務局までお寄せください。 


